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Пусть всегда будут 
улыбки детей

1 июня – Международ-
ный день защиты детей.

Один из самых старых 
международных праздников, 
его отмечают во всём мире 
с 1950 года.

В этот день в барнаульском парке «Централь-
ный» состоится интерактивный праздник «Пла-
нета детства». Гостей ожидают шоу мыльных 
пузырей, выступления клоунов, детской студии 
циркового искусства «Эквилибриум» и многое 
другое.

Также будет организована познавательная 
программа службы детского телефона доверия, 
для всех пройдет занимательное действо «Игры 
против гаджетов».

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Можно выбрать из трёх

В Алтайский край поступило 2340 комплектов вакцины 
«КовиВак», которая разработана Федеральным научным 
центром им М.П. Чумакова.

Это первая партия данного препарата. Об этом «Алтайской 
правде» сообщили в региональном Минздраве.

До этого приходили «Спутник V» от центра им. Н. Гамалеи 
и «ЭпиВакКорона», которая разработана новосибирским 
научным центром «Вектор».

«КовиВак» – двухфазная вакцина, как и остальные. Раз-
работана по традиционной технологии: создание иммуни-
тета обусловлено воздействием искусственно ослабленных 
или убитых вирусов, не способных вызвать заболевание. 
Интервал между введением первой и второй доз вакцины 
составляет две недели.

По словам главного внештатного эпидемиолога края Ири-
ны Переладовой, жители сами могут выбрать вакцину для 
иммунизации из тех препаратов, которые есть в медицин-
ской организации. Но консультация с врачом обязательна.

Всего же в регион уже поступило свыше 300 тысяч комплек-
тов всех трех вакцин. В прививочной кампании участвует 
86 медицинских организаций.

Линия защиты
День правовой помощи несовершеннолетним проводит 

сегодня, 1 июня, Федеральная кадастровая палата.
В этот день будет работать горячая линия, посвященная 

защите прав детей на недвижимое имущество. Эксперты 
с 10.00 до 16.00 будут консультировать по телефону 8 (3852) 
55-76-59 плюс один из добавочных номеров: 8012, 8150, 8145, 
8114.

Позвонившие смогут узнать о порядке оформления не-
движимости или ее части в собственность несовершенно-
летнего, а также процедурах продажи, мены, дарения таких 
объектов и так далее.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Песни и танцы
Более 600 человек из 43 территорий региона примут 

участие в ХХ краевых Дельфийских играх «Вместе лучше!». 
Они будут проходить с 11 по 13 июня в Славгороде.

Участники поборются за победу в 13 номинациях, в числе 
которых художественное чтение, театр, эстрадное пение, 
танец, сообщает пресс-служба регионального Минкульта.

Видные деятели культуры края будут проводить на играх 
мастер-классы и творческие встречи. Также дельфийцы 
выступят на праздничном концерте в День России.

Алёна ИВАНОВА

248 271   
  
  
 
В том числе только первую прививку про-

тивокоронавирусными вакцинами сделали 
49 524 человека. У 198 747 жителей края комплекс 
иммунизации уже окончательно завершен, 
им введены два компонента.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-восточный, 3-8 м/с, 
местами порывы до 13 м/с. 
Переменная облачность. 

Преимущественно без осадков.

+13о +18о

ночь

+23о +28о

день

+29о +34о +29о +31о

+29о +34о

день +11о +16о

ночь

Ветер северо-западный, 
5-10 м/с, порывы до 15 м/с. 
Ночью преимущественно без 
осадков, днем кратковременные 
дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 
3-8 м/с, днем по юго-западу 
порывы до 17 м/с. Ночью 
преимущественно без осадков, 
днем по югу кратковременные 
дожди, грозы.

2 июня

3 июня

+

+

Армия, пчёлы, просвещение
  ЗАКОНЫ .

Самая проектнАя!

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

Вчера, 31 мая, в регионе стартовал Молодёжный 
образовательный форум «Алтай. Территория раз-
вития».

С 30 мая по 5 июня на озере Ая 
проходит так полюбившийся всем 
форум «АТР». Его организовали в 
двух форматах. В офлайне собра-
лось 500 участников, в онлайне 
– еще тысяча.

С воскресенья ребята пло-
дотворно работают на 10 обра-
зовательных площадках, объе-
диненных в два направления: 
«АТР-социальный: Лидер-Коман-
да-Общество» и «АТР-управленче-
ский: Наука-Бизнес-Государство». 
Сквозными темами стали разви-
тие проектной культуры, креа-
тивная индустрия, творчество, 
экологичность общественных и 
управленческих решений.

– Так здорово оказаться в окру-
жении ребят, которые стремятся 
с помощью своих идей сделать 
нашу жизнь лучше! – говорит 
20-летняя студентка аграрного 
вуза Марина Зоркина. – Мы на 

одной волне. Я мечтаю стать 
ветеринаром и открыть свою 
клинику, лечить животных. 
На Аю приехала для того, чтобы 
научиться писать бизнес-планы, 
необычно преподносить свои ра-
боты и успешно воплощать их в 
реальность.

В понедельник прошло торже-
ственное открытие мероприятия. 
В нем участвовал губернатор Вик-
тор Томенко, он отметил:

– 12 прошедших форумов по-
зади. Это наша история, которая 
успешно продолжается. Приятно, 
что представители 79 регионов 
страны задействованы в работе 
АТР. Форум притягивает лучшую 
молодёжь нашей страны. В Год на-
уки и технологий форум станет 
основой для появления новых 
открытый.

(Окончание на 3 стр.)

В жизни россиян мно-
гое изменится с июня 
2021 года. Например, 
банки теперь должны 
будут объяснять свой 
отказ в предоставле-
нии ипотечных кани-
кул. Кроме того, не все 
призывники станут 
проходить медосмотр. 
Также будет принят за-
кон, поддерживающий 
пчеловодство.

��������� �����
С 1 июня юридические лица 

и индивидуальные предпри-
ниматели не смогут предо-
ставить своим сотрудникам 
корпоративную мобильную 
связь, если не внесут данные 
абонентов в Единую систему 
идентификации и аутенти-
фикации (ЕСИА). Заключать 
договор с оператором абоненты 
смогут дистанционно.

Уникальный идентифика-
тор устройства (IMEI) можно 
будет привязывать к учетной 
записи в ЕСИА. Если телефон 
потеряется, его владелец смо-
жет обратиться в уполномочен-
ные органы и потребовать не 
обслуживать гаджет. Оператор 
перестанет предоставлять ус-
луги абоненту, если его лич-
ность не будет подтверждена.

П��������������� 
������������

С первого дня месяца всту-
пит в силу нашумевший закон 
о просветительской деятельно-
сти. Во-первых, он даст ей опре-
деление. Во-вторых, уточнит, 
кто может ею заниматься. В-тре-
тьих, появятся ограничения по 
использованию этой деятель-
ности для разжигания розни и 
побуждения к действиям, про-
тиворечащим Конституции.

���������� 
���������

С июня в России вводится 
обязательная маркировка 
сыров и мороженого. Сле-
дующий этап – с 1 сентября 
2021 года она станет обязатель-
ной для молочной продукции 
остальных категорий сроком 
годности более 40 дней. Добро-
вольная маркировка молочных 
продуктов началась с 20 января 
этого года.

В���� ������
С 5 июня по 31 августа будет 

введен временный запрет на 
экспорт гречихи, крупы гру-
бого помола из нее и гречне-
вого зерна обрушенного. Такие 
меры потребовались, чтобы 
сохранить некоторые виды 
продукции на отечественном 
рынке и не допустить резкого 
изменения цен.

��������� 
��� �����������

С 6 июня некоторые призыв-
ники смогут получить освобо-
ждение от медосмотра. Речь 
о тех ребятах, отсрочка кото-
рых не связана с состоянием 
здоровья. Так, медицинских 
осмотров станет меньше. При 
этом по заявлению призывни-
ка такое мероприятие всё-таки 
можно будет провести.

��������� ��������
Кредиторы с 6 июня долж-

ны будут называть заемщикам 
причину отказа от предостав-
ления ипотечных каникул. Это 
позволит избежать необосно-
ванных отказов или навязы-
вания банком своих программ 
реструктуризации долга, невы-
годных для заемщиков.

(Окончание на 2 стр.)

Медицинских осмотров призывников станет меньше.

Участников приветствуют губернатор Виктор Томенко и председатель АКЗС Александр Романенко.

1,5 тысячи участников собрал форум.Савва Шипилов, эксперт, глава Лиги студентов АлтГУ.
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Несмотря на пан-
демию, в 2020 году 
удалось сохранить 
стабильность в эко-
номике Алтайского 
края, а сейчас уже 
можно говорить об 
активизации восста-
новительных процес-
сов в сфере малого и 
среднего бизнеса.

Такую оценку состояния 
дел в отрасли дал начальник 
регионального управления 
по развитию предприни-
мательства и рыночной ин-
фраструктуры Александр 
Евстигнеев, выступая на 
«правительственном часе» 
в АКЗС.

По его словам, минув-
ший год стал знаковым для 
предпринимателей края. Это 
связано с антиковидными 
ограничительными мерами, 
подготовкой к отмене ЕНВД, 
введением обязательной 
маркировки товаров и дру-
гими вызовами, которые в 
той или иной мере повлияли 
на малый и средний бизнес. 
Удержать позиции удалось 
благодаря беспрецедентным 
федеральным и региональ-
ным мерам господдержки 
и своевременному совер-
шенствованию налогового 
законодательства. 

– В 2020 году в крае за-
фиксировано снижение 
субъектов хозяйственной 
деятельности на 2784 еди-
ницы, – сообщил Александр 
Евстигнеев. – Понятно, что в 
этой динамике есть закрыв-
шиеся предприятия вслед-
ствие пандемии и временной 
приостановки деятельности, 
с которой они не смогли 
справиться. Также это сни-
жение нужно рассматривать 
в контексте введения на тер-
ритории края нового специ-
ального налогового режима 
«Налог на профессиональный 

доход», плательщиками ко-
торого только за шесть ме-
сяцев прошлого года стали 
9240 предпринимателей.

Число самозанятых, заре-
гистрированных в регионе, 
к маю текущего года превы-
сило 17,5 тысячи человек. Но-
вый формат получил такую 
широкую востребованность 
благодаря минимальной 
ставке налога и оптимизации 
формальной отчетности – всё 
доступно в мобильном прило-
жении, что называется, под 
рукой. Более того, благодаря 
его внедрению значительная 
часть предпринимателей, ко-
торые по каким-либо причи-
нам ранее работали нелегаль-
но, получили «бесплатную» 
возможность выйти из тени 
и значительно расширить 
рынок сбыта за счет взаи-
модействия, в том числе с 
юридическими лицами. 
Сейчас выбить чек за ока-
занную услугу в мобильном 
приложении может каждый 
самозанятый.

С начала 2021 года МСП ре-
гиона приросло на 1618 орга-
низаций и индивидуальных 
предпринимателей. Сейчас в 
Алтайском крае 76 598 субъ-
ектов малого и среднего пред-
принимательства, из них 74% 
находятся в городах, 26% – в 
районах. Более половины – 
это индивидуальные пред-
приниматели, остальные 
– юридические лица.

Государственная под-
держка предпринимателей 
в год пандемии превысила 
9,5 млрд рублей. Это и кре-
диты под 2% общей суммой 
6 млрд рублей (получили 
3,5 тысячи субъектов малого 
и среднего бизнеса), и субси-
дии на неотложные нужды 
общим размером 1,2 млрд 
рублей (14,5 тысячи субъек-
тов МСП), и беспроцентные 
кредиты на зарплату – всего 
1 млрд рублей, и субсидии на 
покупку средств дезинфек-
ции в сумме 87,6 млн рублей 
(2 тысячи субъектов МСП).

Сохранялись и «нековид-

ные» формы поддержки. Так, 
объем 435 микрозаймов, вы-
данных через Алтайский 
фонд микрозаймов, соста-
вил 1 млрд рублей. Через 
Алтайский фонд малого и 
среднего предприниматель-
ства прошло поручительств 
на 541 млн рублей, выдано 
1,8 млрд рублей кредитов, 
составлено 123 договора по-
ручительства.

Оказыва лась и нефи-
нансовая поддержка. В том 

числе работала горячая 
линия по вопросам оказа-
ния господдержки, прово-
дились специализирован-
ное консультирование по 
диверсификации бизнеса, 
кризисному планирова-
нию, персональное кон-
сультирование и вывод 
на электронные торговые 
площадки субъектов пред-
принимательства – экс-
портеров, применялись 
дистанционные формы об-
учения и консультирования. 
Предпринимателям также 
помогали бесплатно серти-
фицировать продукцию и 
создавать сайты.

Объем финансирования 
мероприятий национально-
го проекта «Малое и среднее 
предпринимательство и 
поддержка индивидуаль-
ной предпринимательской 
инициативы» на 2020 год 
превысил 817 млн рублей. 
Средства на поддержку были 
предусмотрены и в индиви-
дуальной программе соци-
ально-экономического раз-
вития Алтайского края. Так, 
на компенсацию затрат на 
приобретение оборудования 
было направлено 303,5 млн, 
ее получил 201 субъект МСП. 
Докапитализация Алтайско-
го фонда микрозаймов соста-
вила 202 млн рублей.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  В АКЗС .   НОВОСТИ .
Асфальт станет крепче

Восьмикилометровый обход Павловска планируется вве-
сти в строй в сентябре.

Перед дорожниками стоит задача увеличить допустимый 
вес транспорта на этой трассе с 10 до 11,5 тонны.

Сейчас на обходе Павловска задействовано около 20 специ-
ализированных единиц техники и 50 дорожников.

Алёна ИВАНОВА

Цены перестали  
кусаться?

По итогам апреля годовая продовольственная инфляция 
замедлилась в Алтайском крае впервые с сентября 2020 года, 
составив 7,6%. Снизились темпы роста цен на гречку, мака-
роны, рис и другие продукты длительного хранения. Такие 
данные обнародовали в региональном отделении Сибирского 
главного управления Центробанка России.

«В прошлом году из-за самоизоляции жители края активно 
скупали товары впрок, опасаясь дефицита. Высокий спрос сти-
мулировал инфляцию. Сейчас вернулись к обычному потреб- 
лению. Поэтому замедлился рост цен на крупы и макароны», 
– рассказал и. о. управляющего отделением Андрей Антипов.

Кстати, на замедление инфляции в крае повлиял также спрос 
на лимоны и апельсины. В прошлом году их продажи сильно 
увеличились, так как люди использовали цитрусовые для укреп- 
ления иммунитета. К тому же из-за ограничительных мер воз-
никали сложности с поставками из-за границы.

Снизились цены на молоко в магазинах, стабилизировались 
на кисломолочные продукты. Это связано с тем, что местные 
переработчики реализовали ряд инвестиционных проектов 
по строительству, реконструкции и наращиванию производ-
ственных мощностей.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Забыли о детях
С начала года в Алтайском крае взыскано с неплательщи-

ков алиментов более 215 млн рублей.
Для этого применялись различные меры воздействия: огра-

ничение на выезд за границу и права управления автомобилем, 
привлечение к административной и уголовной ответственности.

Чтобы заставить нерадивых родителей вспомнить о своих 
обязанностях, судебные приставы-исполнители ограничивали 
выезд должника за пределы страны. В результате этих мер было 
взыскано более 4 млн руб. Благодаря ограничению на управле-
ние транспортными средствами погашена задолженность по 
алиментам в размере 34,4 млн рублей.

В 2021 году возбуждены дела об административных пра-
вонарушениях в отношении 959 должников, а также уголов-
ные – 457.

Мася родила
Барнаульский зоопарк «Лесная сказка» пополнился.
В дружном семействе яванских макак Маси и Кирюши 

приятные хлопоты: Мася родила еще одного малыша. Те-
перь веселее будет и маленькой Лили, у которой появился 
товарищ для игр.

Татьяна ПЕРВОВА

Проезд  
подорожает
Несколько барнаульских 

компаний, работающих по 
нерегулируемым тарифам, 
хотят изменить цены на пе-
ревозку пассажиров с 7 июня.

С соответствующими пись-
мами-уведомлениями пере-
возчики обратились в город-
ской комитет по дорожному 
хозяйству, благоустройству, 
транспорту и связи. Данные 
предприниматели осущест-
вляют пассажироперевозки 
по нерегулируемым тарифам 
на автобусах малой вместимо-
сти. И с 7 июня они планируют 
повысить стоимость проезда 
на три рубля – до 28 рублей на 
маршрутах № 18, 27, 58 и 144.

Свое решение собственники 
объясняют существенными 
расходами, связанными с об-
новлением автотранспорта, 
а также повышением цен на 
расходные материалы. Так, на 
маршрутах № 18, 27 и 58 авто-
парк был обновлен полностью 
– приобретено 62 единицы, на 
маршруте № 144 часть техники 
заменили новой.

Как сообщили в городской 
мэрии, нерегулируемые тари-
фы на перевозки устанавлива-
ются самим же перевозчиком 
исходя из экономической целе-
сообразности. Данные маршру-
ты не компенсируется за счет 
средств бюджета города.

Из 82 м униципа льных 
маршрутов Барнаула перевозки 
по нерегулируемым тарифам 
осуществляются на 22. Цена 
за проезд в них составляет 
25 рублей. За два последних 
года на 11 маршрутах с таким 
типом тарифов обновили бо-
лее 150 единиц транспорта. 
На 8 маршрутах – полностью, 
на 3 – частично. Общий объ-
ем вложений составил почти 
300 млн рублей.

Татьяна ПЕРВОВА

Ради настоящего 
 ме�да

С 29 июня вступит в силу 
новый закон, который будет 
регулировать механизмы 
господдержки данной отрас-
ли, методы борьбы с фальси-
фикатом. Также будут введе-
ны защитные механизмы, 
призванные оградить пчел 
от отравления агрохимика-
тами. К примеру, теперь сель-
хозпредприятия обязаны бу-
дут за три дня до обработки 
земель агрохимикатами пред-
упредить об этом жителей на-
селенных пунктов в радиусе 
семи километров.

Международные  
перевозки

С 7 июня в стране будет уже-
сточен контроль за междуна-
родными перевозками. Если 
иностранный грузовик или 
автобус приедет на границу 
РФ и выяснится, что за води-
телем числятся неуплаченные 
штрафы, то ему дадут три часа 
на их погашение. Если он этого 
не сделает, то границу пересечь 
не сможет.

Русскии�   
для иностранцев

С того же числа будет вве-
дена единая процедура ком-
плексного экзамена по рус-
скому языку, истории России 
и основам законодательства 
РФ для иностранцев. Требова-
ния по уровню знаний будут 
зависеть от цели пребывания 
в стране.

Книжные памятники
С 21 июня к книжным па-

мятникам будут относить все 
рукописные книги, созданные 
до XVIII века включительно, все 
экземпляры печатных изда-
ний, выпущенных до 1830 года 
включительно. Этот же статус 
получат иные рукописные кни-
ги, печатные издания, доку-
менты, обладающие выдаю-
щейся духовной, материальной 
ценностью и имеющие особое 
историческое, научное, куль-
турное значение. Экспертизу 
документов будут проводить 
библиотекари.

Алёна ИВАНОВА

Сегодня, 1 июня, 500 детей 
со всего Алтайского края 
приглашены в Алтайский 
государственный музыкаль-
ный театр. Среди них – побе-
дители конкурса школьных 
сочинений Минпросвещения 
России «Сын России», посвя-
щенного первому полету 
человека в космос.

Школьники 5–11-х классов раз-
мышляли в своих творческих ра-
ботах о роли Юрия Гагарина в ос-
воении космического пространства 
и укреплении славы нашей страны 
на мировом уровне. Ребята успешно 
справились с заданием!

Одни, приводя факты биографии 
первого космонавта, делали для себя 
открытия: «…Я всегда представлял 
его высоким и был очень удивлен, 
узнав, что он невысокого роста. 
Но именно это помогло ему полететь. 
Ведь ракета не могла поднять боль-
шой груз», – пишет пятиклассник 
Владимир Долженко из Алейского 
района.

Другие юные авторы представили 
ощущения Гагарина, опираясь на 
факты из книги первого космонав-
та «Дорога в космос». «Всем своим 
существом я почувствовал, как ги-
гантская птица отрывается от земли, 
словно нехотя, борясь с притяже-
нием…» – это строки из сочинения 
семиклассницы Анны Долговой из 
барнаульской гимназии № 42. Третьи 
приводят воспоминания современ-
ников Гагарина: восьмиклассник 
Данила Селезнев из Алейского райо-
на рассказывает о впечатлениях его 
бабушки, а Анастасия Закревская, 
одиннадцатиклассница из барнауль-
ской школы № 64, делится с нами 
цитатами из изданий 1961 года, в том 
числе из краевой газеты «Алтайская 
правда»…

Жюри конкурса отметило, что 
все участники – большие молодцы. 
Работы шести победителей (членам 
жюри не удалось даже выделить 
пятерку лучших!) были отправлены 
на всероссийский этап конкурса.

В День защиты детей призы и па-
мятные подарки получают авторы 20 
лучших сочинений о Юрии Гагарине.

Кстати, акция, посвященная 
60-летию полета человека в космос, 
продолжится до 6 августа – даты пер-

вого полета в космос нашего земляка 
Германа Титова. В ее рамках детей 
из социальных и медицинских уч-
реждений, многодетных и малообе-

спеченных семей ждут интересные 
экскурсии.

А сегодня после торжественного 
награждения лучших авторов сочи-
нений все ребята увидят спектакль 
«Спящая красавица». Для них также 

приготовлены подарки от Российско-
го детского фонда. Дети из центров 
помощи приглашены и на празднич-
ный обед. Угощение приготовили 

партнеры краевого отделения Рос-
сийского детского фонда – санатории 
«Обь» и «Барнаульский», ресторан 
гостиницы «Сибирь», сеть банкетных 
залов «Олимпия», ресторан быстрого 
обслуживания «Вилка-ложка», ИП Ря-
занов (кафе «ВашЛаваш»), «Рестора-
ция» (кафе «Ку-ку»). Кроме этого, юные 
жители Барнаула побывают в игро-
вой зоне торгово-развлекательного 
центра «Пионер».

Инициатором проведения празд-
ника для детей-сирот выступило 
региональное отделение Россий-
ского детского фонда совместно с 
Министерством образования Ал-
тайского края.

Подготовила  
Тамара ЛОГИНОВА  
(фото из открытых  

источников)

  ТЕРРИТОРИЯ ДЕТСТВА .  ТРАНСПОРТ .

  ЗАКОНЫ .

Вместо пятёрки –  
двадцатка лучших

Время укреплять позиции

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

1 июня – Международный день  
защиты детей

Дорогие ребята!  
Уважаемые взрослые!

Поздравляем вас с Международным днём 
защиты детей!

Вопросы воспитания юных граждан и укрепления 
традиционных семейных ценностей входят в число на-
циональных приоритетов в нашей стране. Важно, чтобы 
каждый ребенок имел доступ к качественным медицине 
и образованию, чтобы он был окружен заботой и любовью, 
мог реализовать свои таланты и способности. Для этого  
у нас есть современные школы и медицинские комплексы, 
центры творческого, спортивного и интеллектуального 
развития.

Сегодня весь мир переживает сложный период, связан-
ный с пандемией коронавируса. В Алтайском крае, несмотря 
на трудности, делается всё, чтобы наши дети продолжали 
получать качественное образование, медицинские услуги, 
посещать дошкольные учреждения, секции и кружки,  
с пользой проводить свободное время.

От души поздравляем всех ребят нашего региона с празд-
ником! Желаем крепкого здоровья, отличного настроения, 
хороших летних каникул! Благодарим взрослых за заботу 
о юных жителях Алтайского края, за ответственность и 
мудрость.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

30 мая – День российской адвокатуры

Уважаемые адвокаты!
Поздравляем вас с профессиональным празд-
ником!

Он символизирует признание возрастающего авторитета 
и роли адвокатуры в жизни страны. В этот день мы отдаем 
дань уважения всем, кто избрал сложную и ответственную 
профессию – защищать права и законные интересы людей. 
Активная гражданская позиция, компетентность, верность 
букве Закона помогают адвокатам в решении сложных 
задач в самых разных областях деятельности.

Высокий профессионализм и постоянное самосовершен-
ствование – отличительные черты адвокатов Алтайского 
края. Вы вносите серьезный вклад в укрепление гарантий 
защиты прав граждан, противодействие коррупции, совер-
шенствование законодательства. Неоценима социальная 
роль адвокатуры в предоставлении бесплатной юридичес- 
кой помощи жителям региона.

Примите слова глубокой благодарности за преданность 
избранному делу, понимание важности стоящих перед 
вами задач. Желаем вам здоровья, благополучия, новых 
побед во имя справедливости!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

КСТАТИ
В 2020 году в России в последний год действовал 
специальный налоговый режим – единый налог на 
вмененный доход. Депутаты Алтайского краевого 
Законодательного Собрания приняли пакет законов, 
расширяющий возможности патентной системы 
налогообложения. Как сообщил Александр Евстиг-
неев, предприниматели воспользовались нововве-
дениями: за первый квартал 2021 года было выдано 
17 тысяч патентов (в 2020 году – 1007).

Все участники – большие молодцы.  
Работы шести победителей (членам 
жюри не удалось даже выделить  
пятерку лучших!) были отправлены  
на всероссийский этап конкурса.Армия, пчёлы, 

просвещение
(Начало на 1 стр.)

Акция, посвященная 60-летию полета человека в космос, продолжается.

Число самозанятых, зарегистрированных в регионе, к маю текущего года  
превысило 17,5 тысячи человек.
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С хорошим настроением!

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .

На сквере Льнокомбината 
заречной части Бийска за-
вершили ремонтные работы.

Сквер в 80-х годах прошлого века 
пользовался заслуженной любовью и 
детей, и взрослых. Еще бы, ведь это 
была одна из немногих территорий 
отдыха с живописным видом на Бию 
и спуском к ней. К тому же здесь ра-
ботали различные аттракционы, 
радовал прохладой фонтан, повсюду 
были скамейки, а из беседки можно 
было любоваться просторами реки. 

Фонтан давно сломался, скамейки 
рассохлись, и эта общественная тер-
ритория по вечерам превращалась в 
точку сбора местного люмпен-проле-
тариата. Казалось, что сквер погибнет 
окончательно, однако всё получилось 
по-другому.

– В сложные времена никак не 
хватало средств, чтобы восстано-
вить и облагородить его. Но сейчас 
появилось федеральное, краевое 
финансирование и всё изменилось, 
– рассказала корреспонденту «АП» 
почетный гражданин Бийска депутат 
местной Думы Людмила Бузунова.

И действительно, в прошлом году 
сквер Льнокомбината благодаря го-
лосованию бийчан смог вытащить 
счастливый билет и стать объектом, 
который поучаствовал в национальном 
проекте «Формирование комфортной 
городской среды». Более 15 миллионов 
тогда было направлено на его ремонт.

То ли подрядчик оказался виноват, 
то ли поставщики, но сквер ушел в зиму 
отремонтированным процентов на 
семьдесят. Впрочем, следующей вес-
ной работы активно продолжились и 
завершились, у сквера  началась совсем 
другая жизнь.

Здесь, согласно проекту, было уста-
новлено несколько детских и спортив-
ных площадок, заасфальтированы 
дорожки, проведено освещение. Была 
отремонтирована и главная досто-
примечательность сквера – беседка 
над Бией-рекой.

Но вопросы по объекту всё-таки 
остались. Дорожки были укреплены 
бордюрами, однако вокруг не подсы-
паны, что может привести к травмам 
детей, есть некоторые огрехи в мон-
таже плитки на откосах, распаханы 
газоны, которые теперь нуждаются 
в восстановлении.

– Объект уже находится на обслу-
живании компании «Зеленстрой», 
которая в ближайшее время вы-
садит здесь цветы и продолжит за 
ними ухаживать. Без внимания не 
оставим и восстановление газонов, 
– подтвердила окончание работ и. о. 
начальника городского управления 
ЖКХ, благоустройства и дорожного 
хозяйства Ирина Скобкова.

В����� ���̈ �� �����
Бийчане и сами решили помочь 

городу окончательно завершить 
объект и вышли на субботник. Их 
поддержали и депутаты, и предпри-
ниматели. Из последних, например, 
один предоставил трактор с агрега-
том для измельчения веток.

Люди чистили территорию, выпи-
ливали ненужную растительность, 
собирали мусор.

– Ветераны Бийска любят свой го-
род, и сегодня мы с удовольствием 
приняли участие в этом меропри-
ятии, – говорит Галина Языкова, 
председатель городского совета 
ветеранов. – Здесь городской совет 
ветеранов, Восточный, Приобский, 
советы ветеранов здравоохранения, 
совет ветеранов образования. 

В субботнике поучаствовали 

коллективы предприятий Бийска, 
школ, общественных организаций, 
техникумов и жители микрорайо-
на. И нет никаких сомнений, что 
благодаря совместным усилиям 
этот сквер вернет себе былую славу 

и вновь станет местом притяжения 
не только микрорайона, но и всего 
Бийска. Он этого действительно 
заслуживает!

Павел СИДОРЕНКО
 (фото автора)

Счастливый билет 
для сквера

  ФОРУМ .

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

Депутат  фракции 
«Единая Россия» в Ал-
тайском краевом Зако-
нодательном Собрании 
заместитель предсе-
дателя комитета по 
здравоохранению и науке 
Ирина Солнцева расска-
зала о работе краевого 
парламента и своей де-
путатской деятельно-
сти в период пандемии. 
Она представляет в ре-
гиональном Заксобрании 
Мамонтовский, Новичи-
хинский, Поспелихинский 
и Романовский районы.

– Ирина Валентиновна, 
2020 год заставил всех 
нас жить по-новому. Как 
изменилась ваша рабо-
та?

– В марте прошлого года 
мы попали в совершенно 
новые жизненные условия. 
Пришлось адаптироваться к 
дистанционной работе, искать 
и разрабатывать новые меха-
низмы взаимодействия.

Уда ленно мы провели 
11 сессий АКЗС, на которых 
рассмотрели 192 вопроса. 
На первом плане были под-
держка населения и бизнеса, 
стабилизация экономики. 
Огромные усилия направили 
на разработку мер, призван-
ных замедлить распростра-
нение COVID-19.

Вся работа ушла в онлайн. 
В дистанционном формате ре-
шались даже ключевые для 
края проблемы, связанные 
с содержанием и ремонтом 
дорог, реконструкцией со-
циальных объектов, нехват-
кой медицинских кадров в 
поселениях... Удалось нала-
дить необходимое удаленное 
взаимодействие с сельскими, 

районными и краевыми вла-
стями, во многих случаях – с 
федеральным центром.

Очные приемы граждан 
пришлось прекратить. Тем не 
менее за прошлый год ко мне 
обратилось более 250 человек 
– письменно и по телефону. 
Людей интересовали обеспе-
чение лекарственными пре-
паратами, госпитализация в 
больницы, предоставление пу-
тевок на санаторно-курортное 
лечение, переосвидетельство-
вание группы инвалидности, 
присвоение звания «Ветеран 
труда Алтайского края», жи-
лищно-коммунальные вопро-
сы и др.

– В апреле 2020 года вы 
стали координатором 
группы при Алтайском 
краевом Законодатель-
ном Собрании, которая 
занималась оказанием 
помощи врачам, занятым 
в лечении больных коро-
навирусной инфекцией, и 
их семьям. Что удалось 
сделать?

– Рабочая группа была со-
здана практически сразу после 
открытия первых госпиталей 
для больных коронавирусной 
инфекцией. Мы не могли не 
поддержать как медиков, по-
долгу находящихся в режиме 
строгой изоляции, так и их 
родных. Несколько месяцев 

мы занимались организацией 
быта и досуга медработников, 
помогали их родным, остав-
шимся дома, доставляли 
лекарства и продуктовые на-
боры. За три месяца работы 
поступило 61 обращение.

Совместно с региональным 
Министерством здравоохра-
нения группа решила вопрос 
с предоставлением компен-
сации оплаты за обучение в 
коммерческой ординатуре 
из средств краевого бюджета. 
Кроме того, при формирова-
нии бюджета на 2021 год было 
предложено предусмотреть 
средства на реабилитацию 
медицинских работников, 
перенесших коронавирус-
ную инфекцию, осложнен-
ную пневмонией, в санатор-
но-курортных организациях 
и реабилитационных центрах 
региона. Сейчас в разработке 
соответствующая программа.

В деятельности рабочей 
группы активное участие 
принимали органы власти и 
депутаты всех уровней, биз-
нес, волонтеры. В это труд-
ное для всех время общество 
консолидировалось, чтобы 
помочь медработникам и всем 
нуждающимся в поддержке.

– Какую помощь получила 
медицина в целом?

– Так как удар пришелся 
не только на врачей, но и на 
систему здравоохранения как 
таковую, нужен был целый 
комплекс мер. В достаточно ко-
роткие сроки в крае изменили 
режим работы поликлиник, 
перепрофилировали коечный 
фонд, создали более 150 допол-
нительных реанимационных 
мест.

С начала пандемии в крае 
закупили и установили в 
районные и городские меди-
цинские организации шесть 
компьютерных томографов. 

А всего на приобретение 
700 единиц современного ме-
дицинского оборудования из 
краевого бюджета направили 
почти 1 млрд рублей.

Добавлю, перераспределить 
нагрузку между федеральным 
и региональным здравоохра-
нением призвана законода-
тельная инициатива по пере-
даче на федеральный уровень 
полномочий по обеспечению 
медицинской помощи лицам, 
больным редкими (орфанны-
ми) заболеваниями, например 
спинальной мышечной атро-
фией. Первоочередное пре-
доставление мест в детских 
садах детям медицинских ра-
ботников позволит облегчить 
их ежедневный быт.

Комитет АКЗС по здравоох-
ранению и науке и фракция 
«Единая Россия» будут про-
должать работать в данных 
направлениях.

– Как складывалась зако-
нотворческая деятель-
ность в прошлом году?

– Нам уже долгое время 
удается сохранять социально 

ориентированный характер 
краевого бюджета, что создает 
нужную основу для работы 
многих законов. Так, в 2020 
году начали предоставлять 
бесплатное горячее питание 
учащимся начальных клас-
сов. В 2021 году на эти цели 
направят более 1 млрд рублей. 
Также в крае ведут поэтапную 
замену устаревшего оборудо-
вания школьных столовых.

Изменени я в краевом 
законе «О дополнительных 
гарантиях по социальной 

поддержке детей-сирот и 
детей, оставшихся без по-
печения родителей, в Ал-
тайском крае» ввели в ра-
боту новый вид поддержки 
– жилищный сертификат, 
альтернативу фактической 
передаче жилья. В 2021 году 
в Алтайском крае на приоб-
ретение жилых помещений 
для детей-сирот запланиро-
вано выделение 607,618 млн 
рублей. Ориентировочно 
220 млн рублей из этой сум-
мы планируется направить 
на выплаты по 166 сертифи-
катам.

Кроме того, впервые за мно-
гие годы будет индексирован 
ряд ежемесячных льготных 
выплат.

Принятие регионального 
закона о статусе педагогиче-
ских работников позволило 
юридически закрепить прин-
ципы и нормы профессиональ-
ной этики учителей, их права. 
В законе отражены виды по-
ощрений и меры социальной 
поддержки, а также гарантии 
защиты чести, достоинства, 
репутации.

И м у н и ц и па л ьн ые, и 
краевые депутаты неодно-
кратно поднимали вопросы 
о необходимости разработки 
программы по субсидирова-
нию межмуниципальных 
перевозок и о приобретении 
автобусов малой вместимо-
сти для поселений региона. 
Тему в своем отчете затронул 
и губернатор.

В этом году на приобрете-
ние автобусов муниципаль-
ным районам будет направ-
лено 300 млн рублей.

– А какие проекты реа-
лизуются на территории 
вашего округа?

– В Мамонтовском районе 
идет подготовка к летней 
олимпиаде сельских спорт-
сменов Алтайского края. На 
стадионе «Октябрь» уже заме-
нили покрытие беговых доро-
жек и тротуаров, обустроили 
прилегающую территорию. 
В скором времени будут отре-
монтированы трибуны.

В с. Поспелиха остро стоит 
вопрос подмывания жилых 
домов грунтовыми водами. 
В данном направлении мы 
ведем работу по включению 
в КАИП для проведения необ-
ходимых работ. На контроле 
находится строительство но-
вой школы в п. им. Мамонтова 
в Поспелихинском районе.

В Новичихинском районе 
основной задачей является ре-
монт дороги Поспелиха – Нови-
чиха – Волчиха. В Романовском 
– капитальный ремонт зданий 
школы и фельдшерско-акушер-
ского пункта в п. Майском.

– Подходят к концу 
полномочия депутатов 
седьмого созыва. Какую 
задачу вы ставите для 
себя на будущее?

– Моя главная задача – это 
продолжать помогать людям. 
Я очень благодарна жителям 
своего округа за оказанное 
доверие мне, депутатскому 
корпусу, представителям ор-
ганов власти, общественным 
организациям, предпринима-
телям, работникам СМИ, всем, 
кто помогает мне в реализа-
ции депутатских полномочий 
за совместную плодотворную 
работу. Уверена, вместе мы 
сможем сделать еще очень 
многое.

Вопросы задавала
В. ЛЕНЕВА.

  КРАТКО .
ЧП на батуте
Губернатор Виктор Томен-

ко поручил организовать 
внеплановую проверку ат-
тракционов. Поводом стало 
ЧП, произошедшее с детьми 
на батуте в Барнауле.

30 мая на открытой площад-
ке около ТЦ «Район» на улице 
Попова лопнул надувной ба-
тут. Серьезно пострадали две 
девочки. Врачи оценили их со-
стояние как тяжелое и крайне 
тяжелое.

По данному факту след-
с т в е н н ы м и  о р г а н а м и 
СУ СК России по Алтайскому 
краю возбуждено уголовное дело 
об оказании услуг, не отвечаю-
щих требованиям безопасности.

Проверку аттракционов про-
ведет инспекция по надзору 
за техническим состоянием 
самоходных машин и других 
видов техники.

Татьяна ПЕРВОВА

Опасный 
Чёртов палец
12-летний мальчик упал с 

горы Чертов палец в селе Ая 
Алтайского района. Это про-
изошло 30 мая. Отметим, в 
начале месяца с этой же вер-
шины сорвалась 36-летняя 
местная жительница.

Как рассказали в ГУ МЧС 
России по Алтайскому краю, 
на место происшествия выез-
жали спасатели. Они спусти-
ли пострадавшего ребенка на 
носилках. Мальчика увезли в 
Горно-Алтайскую городскую 
больницу.

Чёртов палец – одна из са-
мых зрелищных и часто по-
сещаемых туристами природ-
ных достопримечательностей 
Алтая. Но не стоит забывать 
об осторожности.

Светлана  ЯКОВЛЕВА

Самая проектнАя
Начальник Управления молодёжной политики и реали-

зации программ общественного развития Алтайского края 
Екатерина Четошникова пожелала активистам успешно защи-
тить проекты и с головой окунуться в работу на всю неделю. 
Кто такие участники форума? Это лидеры муниципальных 
образований и молодежных движений, менеджеры проектов, 
представители проектных и исследовательских групп, про-
фессиональных сообществ и некоммерческих организаций. 
Возраст желающих получить новые знания – от 18 до 35 лет.

– Ежегодно бываю на форуме «АТР» и считаю, что для моло-
дежи нашего края это отличная возможность выйти на новый 
профессиональный уровень, получить дельные советы, заве-
сти новые знакомства, – говорит 26-летний Андрей Мирохин.

По специальности он дизайнер и первым делом решил 
пойти в секцию креативной индустрии. Парень также пла-
нирует послушать спикеров, которые расскажут об эколо-
гичности управленческих решений.

Для активистов создали максимально комфортные условия. 
Территория с современной инфраструктурой включает в себя 
выставочный комплекс, коворкинг-зоны, площадки для йоги, 
спорта, арт-творчества, бассейн, игротеки, АТР-объекты, ло-
фт-площадки, сцену для культурно-творческих мероприятий. 
И каждый день эти площадки наполнены людьми. Парни и 
девушки рассказывают о своих идеях, задают вопросы.

Среди экспертов председатель Алтайского регионального 
отделения Российского союза сельской молодёжи Ирина Бицо-
швили, директор краевого фонда развития малого и среднего 
предпринимательства Антон Слободчиков, ответственный секре-
тарь Комиссии по вопросам информационного сопровождения 
государственной национальной политики Совета при Президенте 
РФ по межнациональным отношениям Андрей Худолеев.

Подробности читайте в ближайших выпусках «АП».
Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 

Евгений НАЛИМОВ (фото)

(Начало на 1 стр.)

«Вместе мы сможем сделать многое»

Дополнение
к извещению о согласовании границ, опубликованному в газете 

«Алтайская правда» № 62 от 09.04.2021. Земельный участок, с пра-
вообладателями которого требуется согласование местоположе-
ния границ, – земельный участок с кадастровым № 22:57:080301:82 
ТОО «Майское Утро». Местоположение установлено относительно 
ориентира, расположенного в границах участка. Ориентир – Ал-
тайский край, Целинный район, на землях МО Марушинский 
сельский совет.

Объявление
ООО «КДВ Леньковский» осуществляет покупку земельных до-

лей на земельных участках, арендованных ООО «КДВ Леньковский». 
Стоимость одной полной земельной доли 75 000 рублей.

По всем вопросам обращаться к юрисконсульту ООО «КДВ Лень-
ковский» Хроленко Людмиле Анатольевне по адресу: 658650, Алтай-
ский край, Благовещенский район, с. Леньки, пер. Совхозный, д. 6.

Телефоны: 8-923-562-3310, 8 (385-64) 26-3-44.

Уведомление об отмене решения
Апелляционным определением Судебной коллегии по админи-

стративным делам Пятого апелляционного суда общей юрисдик-
ции от 22.04.2021 отменено решение Алтайского краевого суда от 
27.11.2020 и принято новое решение, согласно которому призна-
ны недействующими с момента вступления в силу данного опре-
деления решения управления по тарифам от 27.12.2019 № 588; от 
27.12.2019 № 589; от 27.12.2019 № 587 в части. На управление по та-
рифам возложена обязанность по принятию новых нормативных 
правовых актов.

Извещение
о согласовании двух проектов межевания земельных участков, 

выделяемых из земель Солонешенского района: 1-й – бывшего совхо-
за Красноануйский с кадастровым № 22:43:050001:50 по адресу:  
с. Медведевка, урочище Перевал, 2-й – бывшего совхоза Медведев-
ский с кадастровым № 22:43:060001:49 по адресу: с. Солонешное, 
лог Пермяков. Заказчик: Макаров С.А., с. Солонешное, ул. П. Сухо-
ва, д. 30, тел. 8-905-926-3078. Кадастровый инженер: Шершнев В.В., 
с. Солонешное, ул. Пролетарская, д. 12, е-mail: vasily.shershnyov@
yandex.ru, тел. 8-962-799-2850. Ознакомление с проектом, подача 
возражений по адресу кадастрового инженера в течение 30 дней.

Информационное сообщение о торгах по продаже  
имущества ОАО «Алтайские коммунальные системы»

Организатор торгов Яковлев Василий Викторович (656056, г. Бар-
наул, а/я 102, buzzi2002@mail.ru, тел.: 8-903-911-1968, 8 (3852) 50-36-70, 
ИНН 222100511032, СНИЛС 050-965-680-77), член Ассоциации «Реги-
ональная саморегулируемая организация профессиональных ар-
битражных управляющих» (г. Москва, 2-й Неопалимовский пере-
улок, д. 7, п. 1, ОГРН 1027701018730, ИНН 7701317591) – конкурсный 
управляющий ОАО «Алтайские коммунальные системы» (ОГРН 
1032202172199, ИНН 2224081377, г. Москва, ул. Маршала Савицко-
го, 28, 255), уведомляет о признании не состоявшимися открытых 
торгов посредством публичного предложения в связи с тем, что на 
участие в торгах не было подано ни одной заявки.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

ТРЕБУЮТСЯ 
в организацию ООО Транссервис:

– водители категорий В, С, Е, зарплата от 75 000 руб.;
– машинист бульдозера, от 75 000 руб.;
– тракторист, от 75 000 руб.;
– машинист промывочного агрегата, от 77 000 руб.;
– водитель погрузчика, от 64 000 руб.;
– стропальщик, от 56 000 руб.;
– машинист крана автомобильного (грузоподъемность до 35 т),  
от 100 000 руб.;
– слесарь по ремонту автомобилей (автоэлектрик), от 71 000 руб.;
– электрогазосварщик, от 71 000 руб.;
– машинист ППДУ, от 79 000 руб.;
– машинист цементировочного агрегата, от 76 000 руб.

Работа вахтовым методом в Томской области, ХМАО, ЯНАО.

Тел. 89131018916. Реклама

 Утерянный аттестат о неполном среднем образовании  
АХ 978568, выданный МОУ «Зональная СОШ» 11.06.1985  
на имя Вагиной Ольги Николаевны, считать недействительным.

 Утерянный диплом 90 ПА 0047996, регистрационный  
номер 12254, выданный ФГОУ СПО «Барнаульский торгово- 
экономический колледж» 26.06.2009 на имя Слюсаря Алексея 
Алексеевича, считать недействительным.

Новые скамейки.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ПАНОРАМА .

СТАДИОН

Никита  Петин.
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Орловские рысаки – гордость Барнаульского ипподрома.

  ЗНАЙ НАШИХ! .

Сила – в голове
Алтайский боксер по-
бедил в первенстве Рос-
сии и готов покорять 
Европу.

Воспитанник рубцовской 
спортшколы № 1 Никита Пе-
тин взял золото молодежного 
первенства России по боксу 
в весовой категории до 56 кг. 
Он стал единственным пред-
ставителем Алтайского края, 
добившимся победы на этих 
соревнованиях.

Т������� � ����
Весь день спортсмена рас-

писан чуть ли не по минутам. 
Учеба в школе, подготовка к 
ЕГЭ, тренировки в спортза-
ле, в свободное время, для 
души – футбол и чтение. Еще 
не улеглись эмоции от недав-
ней победы, а расслабляться 
нельзя: впереди первенство 
Европы.

Целеустремленности и 
трудолюбию Никиты Петина 
можно только по-хорошему 
позавидовать. Эти качества в 
нем особенно ценит тренер и 
директор спортшколы Алек-
сандр Дударев:

– Нужна цель. Хочешь ты 
просто ходить в зал бокса в 
группу здоровья или поднять-
ся на определенный уровень. 
Никита поставил цель – и 
стал победителем первенства 
России среди молодежи. Если 
ее нет – ничего не добьешься. 
И это касается не только спор-
та, а любой сферы. Без нее ты 
будешь просто идти в толпе, ни-
чем не выделяясь. К примеру, 
у Никиты антропометрические 
данные не боксерские: руки 
короткие, склонность к пол-
ноте. Но всё это перекрывается 
невероятным трудолюбием и 
силой воли.

Воспитанник Дударева го-
ворит, что изначально настра-
ивался на победу. В крайнем 
случае – на призовое место. 
Поэтому перед боем – никаких 
волнений, только собранность, 
холодный расчет и понимание 
противника.

– Самый сложный со-
перник оказался в финале, 
Эльбрус Адыгезалов из Мо-
сквы, – рассказывает Ники-
та Петин. – Он был сложен в 
своей технике, хорошо чув-
ствовал дистанцию. Нужно 
было к нему подобраться, 
чтобы вести ближний бой. 

Но страха я не испытывал, 
иначе не выиграешь.

Г����� �� ������
В подготовку лидера вло-

жили силы и душу тренеры 
Александр Дударев, Андрей 
Севагин и Иван Рыков. Во 
время тренировок и пое-
динков давали ему советы, 
которые помогли выиграть 
все пять боев. Но и своя го-
лова всегда должна работать.

– Боксер должен быть ду-
мающим, – убежден чемпи-
он. – Если он не думает, то 
проиграет, его просто изо-
бьют. Поэтому надо знать 
много тактик, уметь видеть 
сильные и слабые стороны 
противника.

Никита и его тренеры с воз-
мущением опровергают рас-

хожее мнение, мол, сила есть 
– ума не надо. Еще как надо!

– Без интеллекта в этом 
виде спорта успехов не до-
биться. Им в свое время за-
нимались Пушкин, Байрон. 
Архимед – олимпийский чем-
пион по кулачному бою. Разве 
про них скажешь, что они не 
интеллектуалы? – добавляет 
Александр Дударев.

Никита учится в 11-м классе 
гимназии «Планета детства». 
Не отличник, но и не троеч-
ник. Много читает. Одним из 
любимых предметов называет 
литературу, нравятся произве-
дения Льва Толстого. Еще у него 
на столе книги по психологии. 
Юноша считает, что она важна 
везде, в том числе в боксе. Даль-
нейшее образование планирует 

продолжить в направлении, 
связанном со спортом.

Т���� ��� ����
Отец привел в бокс Никиту 

10 лет назад, и мальчик сна-
чала занимался без всякого 
энтузиазма. Затем втянулся. 
А сейчас признается, что хо-
тел бы пройти путь Алексея 
Тищенко, который начинался 
в этой спортшколе. Воспитан-
ник рубцовского бокса дваж-
ды становился олимпийским 
чемпионом.

– Я хотел бы выйти на 
олимпиаду и тоже показать 
высокий уровень, – делится 
своей мечтой Никита Петин.

Сейчас у него сразу три 
цели: успешно сдать ЕГЭ, по-
ступить в вуз и осенью достой-
но выступить на первенстве 
Европы. Готовиться к нему он 
будет уже под руководством 
тренеров сборной России.

И�������� ������
Каждая победа вызывает 

всплеск интереса к спорту. 
Вот и после успеха Никиты 
родители активнее стали 
записывать детей в секцию.

В первой спортшколе зани-
маются боксом около 200 ре-
бят, включая малышей. И это 
несмотря на то, что вид спорта 
жесткий, травматичный.

– Школа бокса – это как 
азбука от а до я, – говорит ди-
ректор. – Сначала учим шагать, 
защищаться, бить правильно. 
Бокс – искусство защиты. Если 
спортсмен не научился защи-
щаться, то это не бокс, а драка. 
Это я внушаю воспитанникам 
с самого детства. Бокс – жест-
кий вид спорта, но не жесто-
кий. Успеха же добивается тот, 
кто много работает.

Никита Петин тоже постиг 
эту науку. Из каждого синяка и 
травмы извлекал урок, слушал 
тренеров и делал выводы.

– Как видите, цел, здоров, 
на первенстве не заработал 
ни одного синяка, – улыба-
ется он.

Так что боксом заниматься 
можно и нужно. Для одних 
это станет просто хобби, а 
другие выйдут в спорт выс-
ших достижений, получат 
звание мастера спорта, как 
Никита Петин.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ПЕРСПЕКТИВЫ .
Точно в «девятку»

Правительство Алтайского края, местная федера-
ция футбола, Минспорта РФ и Российский футболь-
ный союз заключили соглашение о сотрудничестве.

В планах – увеличение количества футбольных со-
ревнований и фестивалей, создание новых команд, 
строительство двух полноразмерных полей с искусствен-
ным покрытием, обучение новых квалифицированных 
тренеров и судей, создание условий для устойчивого 
развития профессионального футбола в крае. При этом 
ФК «Динамо» будет сохранен как минимум на уровне 
Профессиональной футбольной лиги. СШОР по футболу 
Алексея Смертина получит статус регионального цен-
тра РФС и дополнит вершину пирамиды подготовки 
резерва в регионе.

«Футбол в нашем крае, как и во всём мире, остается 
наиболее популярным видом спорта. Десятки тысяч 
человек на постоянной основе занимаются им. Но мы 
ставим задачу увлечь этим видом спорта больше лю-
дей. Рассчитываем, что к 2024 году число футболистов 
превысит 70 тысяч, и будем прилагать усилия, чтобы 
их число продолжало расти», – отметил губернатор Ал-
тайского края Виктор Томенко.

В крае ставка делается на развитие детско-юношеского 
и массового футбола. На сегодняшний день в регионе 
более 60 тысяч человек регулярно занимаются футболом, 
и это самый высокий показатель в Сибири. Планирует-
ся запустить школьную и студенческую футбольные 
лиги и открыть восемь новых отделений по этому виду 
спорта. Также намерены создать более 200 новых муж-
ских и женских команд для участия в соревнованиях 
регионального и всероссийского уровня по футболу, 
мини-футболу, пляжному футболу и футболу 8 х 8.

В дополнение к четырем имеющимся детским футболь-
ным центрам в регионе появится еще одно учреждение 
с этим статусом – он может быть присвоен барнаульской 
спортивной школе «Темп».

«У нас есть то, 
чего не купишь»

Президент Союза биатлонистов России Виктор 
Майгуров посетил Алтайский край. Он встретился 
с губернатором Виктором Томенко, чтобы обсудить 
вопросы развития инфраструктуры для тренировок 
профессиональных биатлонистов в Белокурихе.

Виктор Майгуров побывал в новом биатлонном центре 
в туркластере «Белокуриха горная» и высоко оценил его. 
Также отметил, что в Белокурихе есть инфраструктура, 
позволяющая открыть на ее базе отделение лыжных гонок 
и биатлона для детей, и пообещал на начальном этапе 
оказать содействие в обеспечении секции инвентарем 
и пневматическими винтовками.

Он попросил Виктора Томенко рассмотреть вопрос 
асфальтирования 600 метров одного из участков, который 
соединит строящуюся дорогу и спортивный комплекс. 
Асфальтовое покрытие позволит даже в летнее время 
проводить на этом участке тренировки на лыжероллерах.

Глава региона поручил профильным ведомствам про-
работать этот вопрос и рассказал о планах по развитию 
спортивных объектов в туристско-рекреационном кла-
стере «Белокуриха-2».

«Есть желание его развивать, задействовать, использо-
вать, так как здесь есть то, чего не купишь, – это природ-
но-климатические условия. Для дальнейшего развития 
нам необходимо объединение усилий федеральных ве-
домств, Союза биатлонистов России и наших организаций 
санаторно-курортного комплекса, краевых и местных 
властей», – отметил Виктор Томенко.

Подготовил Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

Защищает титул
Воспитанник алтайского во-

лейбола Ильяс Куркаев играет 
за сборную России в Лиге на-
ций–2021.

В итальянском городе Римини 
стартовал третий розыгрыш Лиги 
наций – турнира, который пришёл 
на смену Мировой лиге. Сборная Рос-
сии, как действующий победитель, 
будет защищать титул. В итоговую 
заявку для участия в Лиге наций 
вошёл блокирующий Ильяс Куркаев 
(«Локомотив», Новосибирск).

Россия уже сыграла с Нидер-
ландами, Ираном и Японией. 
3 июня предстоит встреча со 
сборной США. Всего для выхода 
в финал надо будет встретиться 
с 15 командами.

Поиграли 
гирями

Гиревики с Алтая завоевали 
четыре медали на первенстве 
и чемпионате Европы.

В столицу Татарстана в конце мая 
приехали три сотни сильнейших 
спортсменов из Англии, Венгрии, 
Дании, Ирландии, Латвии, Литвы, 
Польши, Словении, Чехии, Эстонии.

Это не смутило воспитанника 
школы гиревого спорта Залесов-
ского района Константина Баева 
(тренер Иван Щёкотов), который 
стал серебряным призером чем-
пионата Европы в двоеборье 
в весовой категории до 78 кг.

Представитель Первомайского 
района Тимур Бархатов, выступав-
ший в первенстве среди юниоров, 
также взял серебро в двоеборье. Его 
земляк Артём Толстошеев стал побе-
дителем первенства континента в 
весовой категории до 95 кг в упраж-
нении «Длинный цикл». Новый аб-
солютный рекорд Алтайского края в 
этом же упражнении – 89 подъемов 
– установил на чемпионате Европы 
Дмитрий Шевелёв. На уровне Ста-
рого Света это принесло бронзовую 
медаль. Тренируется Дмитрий под 
руководством Андрея Рябченко.

В заключительный день турнира, 
сообщает сайт «Алтайский спорт», 
Наталья Елович (тренер Андрей 
Рябченко) завоевала серебро пер-
венства Европы среди ветеранов 
в получасовом марафоне в упраж-
нении «Рывок гири».

Признан 
лучшим 

С 22 по 30 мая в курортном 
поселке Витязево под Анапой 
Краснодарского края проходи-
ло первенство России по боксу 
среди юношей 13–14 лет.

 В турнире приняли участие 
более 300 спортсменов из 62 реги-
онов страны. Представитель Камен-
ской школы бокса Артём Рослов не 
только стал победителем в весовой 
категории 70 кг, но и был признан 
лучшим боксером турнира.

Бронзовые медали завоевали 
Владислав Холстинин (вес 42 кг, 
«Алтайский ринг») и Дмитрий 
Лаптев (вес 50 кг, Камень-на-
Оби).

Без единого 
поражения

Команда девушек-тенни-
систок КСШОР «Алтай» вышла 
в Высшую лигу А клубного чем-
пионата России.

В Оренбурге прошёл заключи-
тельный тур Высшей лиги Б клуб-
ного чемпионата России по настоль-
ному теннису. От Алтайского края 
выступала команда КСШОР «Алтай»: 
Людмила Швайко, Ярослава Петра-
ченко, Ярославна Зоркова, Ольга 
Вандакурова (тренер Степан Баги-
ян). Без единого поражения девушки 
одержали победу в турнире.

Подготовил
 Олег АНТОНОВ

  КОННЫЙ СПОРТ .

На Барнаульском ипподроме 
впервые за последние два 
года со зрителями откры-
ли летний беговой сезон. 
Лучшие кони и наездники 
Алтайского края в минув-
шую субботу разыграли 
230 тысяч рублей призовых, 
в очередной раз доказав, что 
остальным конникам Сиби-
ри есть к чему стремиться 
и на что равняться.

Приз «Весенний» – самый круп-
ный, здесь на кону оказалась сразу 
четверть призового вознагражде-
ния. Вызывал интерес и тот факт, 
что в заезде участвовали два же-
ребца орловской породы старше-
го возраста – Добрыня и Коршун 
– от знаменитого жеребца Раунда 
с Пермского конного завода.

Послужной список каждого из 
них насчитывал от 14 до 16 абсолют-
ных побед, массу других призовых 
мест. Разница во времени преодо-
ления стандартной дистанции 
1600 метров составляла всего лишь 
секунду, а разрыв на километровой 
дистанции и того меньше – всего 
пять десятых секунды. Вот тут-то 
сегодня и должны были проявиться 
резвость и выносливость орловцев, 
помноженные на опыт мастеров 
спорта Константина Карамышева 
и Эдуарда Таксанова!

Пока многочисленные зрители, 
облепив перила заграждений бего-

вой дорожки, возбужденно обсуж-
дали дружный и безукоризненный 
старт заезда, мы успели обсудить 
с директором Барнаульского ип-
подрома Андреем Глазыриным ряд 
принципиальных вопросов.

Во-первых, он обрадовал ново-
стью, что ипподром возвращается 
к долгожданным встречам с болель-

щиками. Но, в отличие от прежних 
времен, бега теперь будут по суббо-
там, а не по воскресеньям. Во-вторых, 
что конный спорт на Алтае успешно 
развивается, чему помогают Мини-
стерство сельского хозяйства (5,5 млн 
рублей) и спонсоры (2 млн рублей).

– У нас самое большое фи-
нансирование в Сибирском фе-

деральном округе, а призовой 
фонд в пятерке по стране – усту-
пает лишь ипподромам Москвы, 
Санкт-Петербурга, Краснодара и 
Тамбова, – не без гордости уточ-
нил Глазырин.

Стремительно летели секунды: 
кони и спортсмены уже на проти-
воположной от трибун стороне. Ка-

залось, и не только мне: по гаревой 
дорожке неслись гоночные болиды 
«Формулы-1». Каждый экипаж мощ-
ностью всего лишь в одну лошади-
ную силу мчался со скоростью если 
не феррари, то порше точно. Рев 
моторов заменял мощный рокот 
трибуны, интриги действу добав-
лял голос комментатора.

Представляете, как бешено коло-
тились сердца этих жеребцов – гне-
дых, вороных и серых, несущихся 
против ветра к финишу?! А какой 
пульс выдавали при этом сердца 
наездников?!

– В прошлом году в Барнауле уста-
новили два российских рекорда! 
– спешит успеть к финишу и дирек-
тор ипподрома. – Жаль, что в связи 
с антиковидными ограничениями 
этого не увидели зрители.

Добрыня в этот раз был сильнее. 
Эдуард Таксанов вписал еще одну 
победную строчку в послужной 
список жеребца.

Трибуны взорвались апло-
дисментами.

Уже дома, просматривая фото 
заездов на призы Отклика, Гладкой, 
«Весенний», в честь Дня Победы, 
«Мемориал Маршала Жукова» и 
другие, обратил внимание на сле-
дующее: на многих кадрах лошади 
вопреки всем законам гравитации 
не касались земли копытами!

Вот за такую врожденную способ-
ность к резвой рыси их и уважают 
во всём мире. Орловские рысаки 
– национальное достояние России. 
Такой же символ, как Царь-пуш-
ка, Царь-колокол, собор Василия 
Блаженного или Спасская башня 
Московского Кремля. «И в подводу, 
и под воеводу!» – точнее и не ска-
жешь про этих красавцев.

Олег АНТОНОВ,
 Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Ветер в гривах

Показательные выступления.


